

平成30年度第3回石垣市教育委員会6月定例会会議録

日時 平成30年6月27日(水)

午後2時00分開会

午後3時20分閉会

場所 石垣市教育委員会事務局ホール

出席者 【教育長及び教育委員】

教 育 長	石 垣 安 志
教育長職務代理者	新 田 健 夫
委 員	金 城 綾 子
委 員	浦 内 克 雄
委 員	大 道 夏 代

【教育委員会事務局等職員】

教 育 部 長	宮 良 長 克
総 務 課 長	天 久 朝 市
学 務 課 長	入 嵩 西 覚
学 校 教 育 課 長	與 世 山 淳
いきいき学び課長	砂 川 栄 秀
文 化 財 課 長	下 地 傑
市 史 編 集 課 長	大 濱 憲 二
博 物 館 長	浦 崎 英 秀
学校給食センター所長	成 底 広 敏
図 書 館 長	桃 原 直
総務課企画調整係長	宮 良 優 児
総務課企画調整係主事	平 得 航 二 郎

傍 聴 人 市民1人

報道関係者1名(八重山毎日新聞)

議事

- (1) 議案第16号 名勝川平湾及び於茂登岳保存活用計画策定委員会設置要綱の制定について
- (2) 議案第17号 石垣市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱の承認を求めることについて
- (3) 議案第18号 臨時代理の承認を求めることについて(石垣市立石垣小学校校舎建替事業基本計画検討委員会設置要綱の一部を改正する要綱)
- (4) 議案第19号 臨時代理の承認を求めることについて(学校施設の使用に関する協定の締結について(真喜良小学校及び登野城小学校))
- (5) その他

石垣教育長 皆さんこんにちは。大変暑い毎日が続いており、せみの鳴き声も響いております。皆さまも熱中症や脱水症状等には十分ご注意ください。それでは、これより平成30年度第3回石垣市教育委員会6月定例会を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。石垣市教育委員会会議規則第7条に会議は、公開とする。ただし、人事に関する事件その他の事件について、教育長又は委員の発議により、出席委員の3分の2以上の多数で会議を非公開とする議決があったときは、これを公開しないことができる。と規定されています。本日の会議については、公開とすることとしてよろしいですか

各委員 はい。
石垣教育長 それでは、本日の会議は公開とします。傍聴人は、石垣市教育委員会会議傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げます。

(石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げる。)

次に、前回会議録の承認についてであります。前回の5月定例会の会議録について、質疑・訂正等がありますか。

各委員 (なし。)
石垣教育長 それでは、前回の5月定例会の会議録を承認としてよろしいですか。

各委員 はい。
石垣教育長 それでは、5月定例会の会議録は承認といたします。では次に、今回の会議録署名人について、今回は新田委員と大道委員を指名します。よろしいですか。

新田・大道委員 はい。
石垣教育長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめて行います。新田委員より順次報告をお願いします。

新田教育長職務代理者 5月28日、八重山地区市町教育委員会協議会の全体会に出席しました。今年度は、与那国島での研修が決定されまして、楽しみにしております。是非とも有意義な研修になればと思っております。また、6月15日から合同庁舎にて教科書の展示がされており、私も見てまいりました。時間が許す限りまた足を運び、できるだけ教科書を読み、八重山の子供達にベストの教科書を選定できるように熟慮していきたいと思っております。以上です。

石垣教育長 ありがとうございます。では、次に金城委員よろしく願いいたします。

金城委員 5月26日、平成30年度放課後子ども教室合同開級式に出席しました。14団体が開級されました。ミニ講話では、運動と学習の関係として、いきいき学び課長が講演されました。とても人を惹きつける講話で素晴らしかったです。5月28日には、八重山地区市町教育委員会協議会に出席しました。5月30日は、台湾教育交流事業の夕食会に参加しました。6月25日には、エーデルワイスの比屋根会長による三高校合同教育講演会がありました。比屋根会長は、石垣市の子供達にこれまで約7千冊の本を寄贈しており、本市の読書教育、学力向上に大きく貢献されております。私といたしましては、市長の了解を得て新聞に講演会の誘いを書かせていただきました。以上です。

石垣教育長 ありがとうございます。次に浦内委員よろしく願いいたします。

浦内委員 5月26日、放課後子ども教室合同開級式に参加しました。市内小学校7校か

ら 14 団体の児童、保護者、指導者の皆さまが一堂に会しての開級式でありました。式の中では、運動と学習の関係と題して、いきいき学び課砂川課長より講話がありました。スポーツ指導者としての経験を通して、子どもと共に生きるという信念のもと指導してきたと話され、指導者、学校、保護者の皆さまに連携して放課後の学習支援、体験交流活動に取り組んでほしいと呼びかけておりました。参加した児童の元気な姿、希望に満ち溢れた笑顔を拝見し、事業の成功を願いました。5月28日、八重山地区市町教育委員会協議会の全体会に出席しました。これからさらに竹富町、与那国町の教育委員の皆さまと力を合わせ、八重山地区の教育行政諸課題について取り組む決意を新たにしました。5月30日、石垣市小学生・中学生教育交流事業、台湾蘇澳鎮歓迎夕食会に参加しました。3年目を迎えるこの事業は、児童生徒が互いの異文化を体験し、生涯を通して国際交流ができるとても素晴らしい事業だと思います。継続してこの事業が開催できるよう希望いたします。6月12日、教科用図書八重山採択地区協議会定期総会に参加し、今年度の委員としての委嘱を受けました。6月24日、大浜町石垣市合併関係資料集の出版祝賀会に参加しました。昭和39年6月1日、編入合併当時の出来事が垣間見れる、内容の濃い素晴らしい資料集が発刊されたものと思います。編集を担当された市史編集課の皆さん、膨大な資料を取りまとめ、素晴らしい仕事をされたことに敬意を表したいと思います。以上です。

石垣教育長
大道委員

ありがとうございました。次に大道委員よりしくお願いいたします。

5月28日、八重山地区市町教育委員会協議会に出席しました。5月30日、石垣市小学生・中学生教育交流事業、台湾蘇澳鎮歓迎夕食会に出席しました。各ファミリーあいさつでは、台湾の生徒が日本語で、石垣市の生徒が中国語であいさつをして、すごく友好的な雰囲気でした。6月2日、石垣空港で行われた蘇澳鎮さよならセレモニーに出席しました。3泊4日一緒に過ごした両国の生徒達が、すっかり仲良くなっている姿を見て、とても微笑ましい気持ちになりました。今回は、私の家でもホームステイの受け入れを行いました。現在でも、私と向こうの母親とでフェイスブックで交流をしています。子ども達だけでなく、保護者同士でも交流が始まれば、とても良いことだと思います。今後とも、この教育交流事業を良い形で継続して欲しいです。6月25日、金城委員が誘いを書いた三高校合同の教育講演会でエーデルワイス設立者の比屋根会長の講演を聞いてまいりました。とても素晴らしい講演でありました。以上です。

石垣教育長

ありがとうございました。では、教育長の日程報告です。

(教育長日程報告 平成30年5月26日～6月27日)

それでは、ただいまの各委員の報告について、質疑はありますか。

各委員

(なし。)

石垣教育長

次に、議事日程の決定についてですが、原案どおりとしてよろしいですか。

各委員

はい。

石垣教育長

それでは議事に入ります。まずはじめに、議案第16号名勝川平湾及び於茂登岳保存活用計画策定委員会設置要綱の制定について、事務局より提案、説明をお願いします。

文化財課長

提案・説明

石垣教育長

ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。

浦内委員

これまでの保存管理から保存活用になることかと思いますが、管理から活用

へと変わった経緯を教えてください。

文化財課長 昨今は、文化庁はじめ文化財の活用に力を入れているところであります。これまでの保存だけでなく、文化財を活用することが必要となりますので、保存だけでなく活用という文言も含めるべきだと考えております。

石垣教育長 他にありますか。

金城委員 委員会の下部組織として連絡会を置くとしておりますが、なぜ下部組織を作るのかということと、2点目に、連絡会と現地調査員の仕事内容に違いはありますか。

文化財課長 策定委員会については、外部の有識者や専門家を委員として考えております。そして、下部組織の連絡会については、教育委員会や市役所の関係課等の長又は係長を委員として組織いたします。連絡会は、行政部門で調査検討する組織となります。また、現地調査員につきましては、連絡会の組織とは別に、現場に入って調査する方であります。昆虫や植物等を調査し、文化財としての価値、現地の詳細を調査する調査員であります。現地調査員の調査事項や連絡会での議事について取りまとめ、策定委員会で諮っていくこととなります。

石垣教育長 他にありますか。

浦内委員 第2条第3号に川平湾及び於茂登岳の公開・活用とありますが、ここでいう公開とは具体的にどのようなことをいうのですか。また、その次の活用について、第1号の保存活用との違いはありますか。

文化財課長 まず、公開についてですが、PRという部分になります。文化財としての良さをインターネット等でPRし、公開していくということになります。また、活用につきましては、例えば現地での植物観察会であったり、多くの自然を広く活用していくことであります。第1号の保存活用というのは、1つの単語でありまして、保存だけではなく活用についてもセットで行うという文化財の行政用語であります。

浦内委員 はい、わかりました。

新田教育長職務代理者 策定委員会は、年に何回開催する予定ですか。

文化財課長 年に2回を予定しております。場合によっては、3回の開催もあり得ます。

新田教育長職務代理者 では、現地調査員の調査回数は何回する予定ですか。

文化財課長 策定委員会を開催する前に現地の情報を整えておく必要がありますので、数回の調査を予定しております。また、策定委員会の中でも何らかの調査が必要と意見が出る可能性もありますので、その際は適時調査するというようになります。

新田教育長職務代理者 ということは、策定委員会の委員の皆さんは特に現場に出るのではなく、計画書の策定が主な仕事となるわけですね。

文化財課長 はい、そうですね。

石垣教育長 他にありますか。

大道委員 保存活用ということで、たくさんの方が訪れることから、保護活動にも力を入れたほうが良いと思います。昆虫や植物の不法採取の問題もあり、今後増える可能性もあります。保護に関することについては、要綱に規定がないのですが、それについてはいかがですか。

文化財課長 保護につきましては、計画書策定後に現状変更の範囲を定め、こういったこと、そういったことは禁止といったものを計画書策定後に定めたいと思います。すべてが禁止というわけではなく、軽易なものについては許可制にして

	認めるといった流れになることかと思います。
大 道 委 員	わかりました。
新田教育長職務代理者	もう1点質問ですが、平成9年度から文化財指定がされていますが、指定箇所が周辺一帯ではなく、まばらになっているのはなぜですか。
文 化 財 課 長	土地の所有者という問題なのですが、指定箇所についてはすべて市有地であります。文化財指定については所有者の同意が必要であり、民有地の指定はものすごくハードルが高くなります。ということから、このような状況となっております。
石 垣 教 育 長	他にありますか。
各 委 員	(なし。)
石 垣 教 育 長	それでは、議案第16号名勝川平湾及び於茂登岳保存活用計画策定委員会設置要綱の制定については、原案可決としてよろしいですか。
各 委 員	はい。
石 垣 教 育 長	それでは次に、議案第17号石垣市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱の承認を求めることについて、事務局より提案・説明をお願いします。
学校給食センター所長	提案・説明
石 垣 教 育 長	ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。
新田教育長職務代理者	運営委員会の委員長、副委員長はどのように決めておりますか。輪番制ですか。
学校給食センター所長	委員長、副委員長については、石垣市立学校給食センター運営委員会規則第3条に役員を置くと規定がございます。役員の決め方については、各学校の持ち回りが慣例となっております。
新田教育長職務代理者	委員長も副委員長も小学校の校長でありますので、片方は小学校、もう片方は中学校と分けていないのか少し気になりました。
学校給食センター所長	以前までは分けて役員を決めていたかと思いますが、現在はまとめて輪番制でやっております。小学校のほうが数が多いものですから、現在は両方小学校の校長となっております。
石 垣 教 育 長	他にありますか。
各 委 員	(なし。)
石 垣 教 育 長	それでは、議案第17号石垣市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。
各 委 員	はい。
石 垣 教 育 長	それでは次に、議案第18号臨時代理の承認を求めることについて(石垣市立石垣小学校校舎建替事業基本計画検討委員会設置要綱の一部を改正する要綱)、事務局より提案、説明をお願いします。
学 務 課 長	提案・説明
石 垣 教 育 長	ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。
新田教育長職務代理者	かねてより石垣字会から、小学校敷地内に幼稚園を移転してくれという強い要望があり、それがかなうという段階まできて石垣字会は喜んでいることかと思えます。石垣小学校は敷地が狭いのですが、小学校と別校舎として園舎を建てるのでですか。
学 務 課 長	石垣小学校は、敷地が極端に狭いという課題があります。具体的に比べますと、登野城小学校はおよそ2万平米ありますが、石垣小学校はおよそ8千平米です。登野城小学校の場合は、認定こども園用地としてプールの南側の敷地を空けております。石垣小学校では用地を確保することが困難であります

ので、敷地内に収めるためには平面でなく縦に積むという考え方があります。例えば、1 階部分に幼稚園教室、2 階にプールを設置するといった工夫が必要となります。今回の検討委員会の中で小学校校舎と併せて審議していく予定です。

石垣教育長 狭い敷地内に幼稚園を収めるには、かなり工夫しなければなりません。今後の検討委員会開催予定についても説明をお願いします。

学務課長 本日、教育委員会定例会終了後に平成 30 年度の第 1 回目の検討委員会を予定しております。この検討委員会は、平成 28 年度まで何度も開催しており、方向性は出ているのですが、結論に至っておりません。財政的都合上、2 年先送りになったことから、昨年度は開催しておりません。

新田教育長職務代理者 早く新しい校舎が建つと良いですね。

石垣教育長 他に質問がなければ、進めてよろしいですか。

各委員 はい。

石垣教育長 それでは、議案第 18 号臨時代理の承認を求めることについて（石垣市立石垣小学校校舎建替事業基本計画検討委員会設置要綱の一部を改正する要綱）は、承認としてよろしいですか。

各委員 はい。

石垣教育長 それでは次に、議案第 19 号臨時代理の承認を求めることについて（学校施設の使用に関する協定の締結について（真喜良小学校及び登野城小学校））、事務局より提案、説明をお願いします。

学務課長 提案・説明

石垣教育長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。

浦内委員 教室の使用期間が 2 月 28 日までとなっておりますが、3 月までではないのですか。

いきいき学び課長 本来でありましたら 3 月末日までの利用となるかと思いますが、この放課後子ども教室は、各団体が補助金を利用している事業であります。補助金であることから、実績報告、補助金の確定、精算、そして県への報告を年度内にしなければなりません。時間的都合により 2 月末で締めて、3 月中旬には諸手続きをしていただかなければなりません。

石垣教育長 他にありますか。

各委員 （なし。）

石垣教育長 それでは、議案第 19 号臨時代理の承認を求めることについて（学校施設の使用に関する協定の締結について（真喜良小学校及び登野城小学校））は、承認としてよろしいですか。

各委員 はい。

石垣教育長 次に、その他についてですが、事務局よりその他の報告はありますか。

総務課長 特に報告事項はございません。

石垣教育長 それでは、議事については以上となります。最後に各課報告をお願いします。

各課等の長 （配付資料に基づき報告）

石垣教育長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。

各委員・各課等の長 （質疑応答有り。）

石垣教育長 それでは、これで平成 30 年度第 3 回石垣市教育委員会 6 月定例会を閉会いたします。皆さまどうもお疲れさまでした。

閉会 午後 3 時 20 分